

MEMORIA

de la gestión directiva y económica del Centro de Instrucción y Protección de ciegos de Málaga durante el año que termina de 1920

Encomendada a mí la redacción de esta Memoria daré comienzo a ella expresando a los socios protectores nuestros sentimientos del más sincero afecto y gratitud, y al hacerlo así me hago eco de los de la colectividad.

Unión, Honradez, Constancia y Trabajo. Con este hermoso lema dimos principio hace poco más de seis años a la fundación de esta Sociedad, cuyo único objetivo es el mejoramiento moral, intelectual y material de la desgraciada clase de invidentes. Unidos todos en ese pensamiento cooperamos al fin que nos proponíamos. La honradez de nuestras Juntas Directivas y la constancia de los socios, tuvieron eco en el público que acudió con sus donativos y suscripciones a la realización de nuestro ideal y los trabajos, cada día más perfeccionados de nuestros talleres, nos dieron en la opinión, el concepto de laboriosos y hábiles, reportando beneficios a los socios y mejorando la buena fama que por las labores de cada sección había conquistado. Prueba evidente de lo que dejo dicho son, en la Sección Artística, las contratas de la Rondalla que han llegado en este último año a ser remuneradas a 100 pesetas. En la sección Industrial, que nunca falta trabajo en los talleres, vendiéndose cuanto se confecciona a los precios que ponen los mismos operarios, y la apertura de un nuevo taller para las mujeres, el de Crochet, debido a la bondad y caridad de unas señoritas cuyo nombre no cito por no herir su modestia; y en la Escuela los adelantos prácticos que en su instrucción han obtenido los alumnos y alumnas que han querido asistir a las clases. Y como consecuencia natural de lo que dejo dicho el que se sumen, cada día más, a la lista de socios protectores nuevos y distinguidos nombres, más y más valiosas suscripciones.

Está demostrado, pues, que la práctica del lema dá honra y provecho a la asociación; pero no hemos de dormirnos en los laureles.

La humanidad tiende siempre al progreso y los períodos estacionarios son principio de el de decadencia y por esta razón para sostener la vida y el nombre de este género de asociaciones se hace imprescindible ir fijando cada día más allá la meta de nuestras aspiraciones. Consecuente a este modo de pensar, conocedor de que está ya funcionando en otra capital de España una fábrica de alpargatas en la que todos o casi todos los operarios incluso su director son ciegos, expuse el proyecto que acariciaba mi amor al Centro, de establecer en Málaga una fábrica de alpargatas dando ocupación y jornal a obreros ciegos y repartiéndolo entre los mismos a prorrato de su constancia y su trabajo los beneficios líquidos que resultaran del balance de fin de año.

El pensamiento fué acogido con júbilo: halagaba a todos; pero, el aprendizaje sin inmediata remuneración desagradó y apagó el entusiasmo. ¿Qué quiere decir esto? Sólo lo indico para esti-

mularos en la constancia y el trabajo y apercibirlos al progreso para no decaer. Cuanto más procuréis por la buena fama y engrandecimiento del Centro de ciegos mejor fama y mayores beneficios obtendréis los socios. Seis años de experiencia han venido a demostrarlo y en este último habéis tocado las ventajas en el establecimiento de la caja de Auxilios de la que tomáis préstamos al 6% sin más garantía que vuestra firma y vuestra fama.

En cuanto a la gestión económica, no he de hacer comentarios; basta, a mi entender, traer a esta memoria los datos que tomo de la sesión del 28 de Diciembre, en la que, al nombrarse nueva Junta Directiva y hacerse la entrega del Tesorero saliente al entrante, resultaron las cantidades siguientes: Como saldo del libro de caja de la general, 152'58 pesetas, que después han sido aumentadas en 150 más de un donativo recibido, formando una totalidad de 302'58 pesetas. En la caja de Auxilios (préstamos) una existencia en efectivo de 259 pesetas, y en créditos a cobrar la cantidad de 165 pesetas, que hacen un total para esta caja de 424 pesetas. Y por último, una cartilla de la Caja Postal de Ahorros, ascendente a la cantidad de 3.587'17 pesetas, que devengan un interés de 3 por 100, sin que se tenga la más pequeña deuda. Además de lo expuesto, y si continuáis ampliando las ventajas para los socios de la caja de Auxilios, cuyo capital debe aumentarse por el resultado líquido en 317 pesetas de la liquidación de la Tómbola de Navidad de este año, podréis organizar ya la sección de socorros, facilitando éstos a los socios enfermos y costeadando en casos de defunción los entierros.

Lo dicho evidencia el estado próspero de la Sociedad y debe estimularos a seguir practicando estrictamente el hermoso lema, cuidando particularmente de sostener el buen orden y moralidad y apartándoos muy especialmente de todo lo que sea divisiones de concepto o de acción, sino muy al contrario, uniéndoos en un solo pensamiento: el del engrandecimiento de la asociación y contribuyendo a él con vuestro trabajo, aunque para ello sea preciso en alguna ocasión el sacrificio del amor propio o el de la comodidad. Que nada ennoblece tanto como el ejercicio de los sentimientos generosos.

Es a continuación para daros a conocer el movimiento de fondos, el estado demostrativo de ingresos y gastos durante el año que termina, y con él doy fin a mi insignificante trabajo, haciendo votos por la creciente prosperidad de nuestro Centro en el próximo año, vuestro

Presidente fundador,

Felipe J. Blanco

Málaga 31 de Diciembre de 1920.

